

Presionan empleo repatriados de EU (Reforma 14/12/11)

Presionan empleo repatriados de EU (Reforma 14/12/11) La Secretaría del Trabajo tiene un programa denominado "Repatriados Trabajando", que otorga recursos a personas que fueron enviadas de regreso. Foto: Archivo Hace 5 años, el número de repatriados que se colocaban en una plaza era de 694, sin embargo a octubre de este año sólo pudieron hacerlo 267 Verónica Gascón Ciudad de México (14 diciembre 2011).- En los últimos 5 años, el número de repatriados que ha recibido apoyo de la Secretaría del Trabajo para encontrar trabajo se ha incrementado 15 veces. La dependencia tiene un programa denominado "Repatriados Trabajando", cuyo objetivo es otorgar recursos a las personas que fueron enviadas de regreso a México. Así, la STPS busca vincular a los repatriados con las vacantes que están disponibles en sus estados de origen. En 2006, se otorgaron mil 463 apoyos al mismo número de solicitantes, mientras que a octubre de 2011, ascendieron a 22 mil 825. Hace 5 años, el número de repatriados que se colocaban en una plaza era de 694, sin embargo a octubre de este año sólo pudieron hacerlo 267, según la Secretaría. El titular del Trabajo, Javier Lozano, ha reconocido que cada vez es más difícil cubrir la demanda laboral porque además de los egresados de las universidades, el número de paisanos que regresa de EU se incrementa, así como el de los que no pueden cruzar la frontera. También el reforzamiento de las medidas de seguridad en la frontera la hacen menos porosa y más difícil de penetrar. "Curiosamente ha sido mayor con Obama que con Bush y eso se debe a que Obama ha utilizado políticas duras para poder posicionarse en la opinión pública", aseguró Adolfo Laborde, director de la licenciatura en Relaciones Internacionales del Tecnológico de Monterrey. Datos del Instituto Nacional de Migración revelan que entre enero y octubre se han registrado 350 mil eventos de repatriación de mexicanos desde EU. En promedio, el número de repatriados anual es de 500 mil, pero el pico más alto se dio en 2009, año de la crisis, con más de 600 mil. Sergio Garcilazo, profesor de la Escuela de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Panamericana, afirmó que muchos paisanos regresan por su voluntad, pues ya no tienen las mismas oportunidades, pero lo hacen con ciertas habilidades técnicas, ya que no sólo se han desempeñado en labores agrícolas, sino en la construcción. "Esta mano de obra está acostumbrada a cumplir con ciertos estándares de calidad y son buenos técnicos", manifestó. Adolfo Laborde advirtió que lo primero que hacen los repatriados al regresar a sus lugares de origen es tener una "luna de miel" temporal con sus comunidades. Luego empiezan a buscar oportunidades de empleo y una primera opción es crear un negocio, pero no siempre tienen éxito. Otro es vivir de sus ahorros o buscar integrarse a la dinámica laboral regional. El programa Repatriados Trabajando proporciona a los paisanos un boleto de autobús o avión para llegar a su lugar de origen cuyo monto será de hasta 2 mil pesos, en el caso de que haya sido repatriado por Baja California, Chihuahua, Coahuila, Sonora o Tamaulipas. El beneficiado dispone de 7 días hábiles para presentarse a la oficina del Servicio Nacional del Empleo de su residencia para obtener un apoyo de mil pesos para la búsqueda de empleo.